



10月学校だより

めざす児童像「考える子・なかよくする子・元気な子」

令和2年10月1日発行



これから秋本番を迎えます。木々も「秋色」に染まります。桜色・レンゲ色の春から、緑色に染まった夏を経て、美しい「秋色」一色です。10月に入ると萩の花が咲き、秋の七草がほぼそろいます。学校や地域で、季節を感じながら成長していく子どもたちを温かい眼差しで見守り続けていきたいと思います。今月も子どもたちが小さな幸せを感じながらの日々となりますよう、ご支援よろしくお願ひいたします。

本来2学期は、学習発表会や全校遠足、地域では大和田、大野・百島連合大運動会など、沢山の行事が実施される予定でしたが、今年度は新型コロナウイルスの感染拡大に憂慮し中止することとなりました。しかし、感染状況を注視しながら、また感染対策をとりながら、運動会や校外学習など少しづつ行事も実施する予定です。そんな一つ一つの行事にこめられた思いや、日々の学習の中で身につけた知恵をもとに、1年の月日の流れは子どもたちを確実に成長させ、仲間意識を高めてくれることだと思います。

津波高潮ステーション(4年生)

9月10日(木)に、4年生が校内の先陣をきって校外学習にかけました。現在の状況を鑑み、例年よりも付添教員を増やしてグループの細分化を図ったり、アルコール消毒液を持って行き小まめに手洗い・消毒を行ったりと対策を取りながらの見学でした。阿波座にある津波高潮ステーションでは社会科の学習と関連付けて防災学習をしました。台風



や地震による津波・高潮の被害を学んだり、今後の対策や備えについて学習したりしました。また、3D映像によって津波の被害を体感することもでき、とても実りある学習となりました。また、鞠公園では、タブレットを使って昆虫や植物を観察しました。



運動会について

10月18日(日)に、令和2年度運動会を開催します。今年度は、新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、様々な対策を取りながらの実施となります。まず、開会式・閉会式は10月18日に行わず、別日の実施となります。10月18日は子ども達の演技・競技のみとなります。また演目においては、昨年の4種目からすべての学年が2種目のみとなります。1種目は、個人走(リレー)を行い、もう1種目は団体競技を行います。但し、6年生のみ団体演技を行います。種目数を減らしたことから、10月18日は午前中(12時半ごろ)で下校します。なお、開会式(10月15日)・閉会式(10月20日)もご覧いただくことができます。(午前8時50分~)

また、保護者の方の入場は各ご家庭2名までとさせていただきます。後日配布します、「運動会用の入校証」をお持ちいただいた方のみご入場いただけます。また、3日間とも児童との接触はご遠慮い



ただきますので、保護者席と児童席との間はネットやロープで仕切らせていただきます。また、今年度はシートを敷いての観覧はご遠慮いただきます(芝生は除く)。お子様の競技が終わりましたら、次学年に方に場所を譲っていただきますようお願い致します。

詳しくは、後日配付の「運動会のお知らせ」をご覧ください。

就学援助について

就学援助を一般申請にて認定された方につきまして、就学援助費が10/5(月)に指定された口座へ支給されます。また、早期申請にて認定された方の就学援助費につきましては、7月1日(水)に支給されておりますので、ご確認ください。

詳しい内容等がお知りになりたい場合は、学校事務室までお問い合わせください。

10月行事予定表

学校行事

日	曜	学校行事
1	木	1・5年歯科検診 代表委員会
2	金	英語検定
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	クラブ 2・4年歯科検診
7	水	Jアラート試験放送
8	木	
9	金	3・6年歯科検診 4年遠足(スカイパーク・子ども科学館) 1・2年交流②③(講堂・多目・第2音)
10	土	
11	日	
12	月	
13	火	運動会全体練習① SC来校日
14	水	
15	木	運動会開会式(集会と①)
16	金	運動会前日準備⑥(5・6年)
17	土	
18	日	運動会
19	月	代休
20	火	運動会閉会式(朝会と①)
21	水	遠足6年(大阪城・ピース大阪)
22	木	体重測定6年 遠足予備日4年
23	金	体重測定5年 遠足1年(元浜緑地) 代表委員会
24	土	
25	日	
26	月	体重測定4年 2年研究授業⑤(2-2国語) 口座振替日
27	火	体重測定3年 委員会
28	水	就学時健康診断(校時変更・午後カット)
29	木	体重測定2年
30	金	体重測定1年 淀中授業部活動体験6年(PM)
31	土	漢字検定

大阪市立大和田小学校 10月学校だより ②

双方向通信(Teams)テストの実施について

先日よりお知らせしておりますが、10月5日(月)～7日(水)の3日間は双方向通信(Teams)の接続テストを実施します。この取組は双方向通信を活用し、児童生徒と顔を確認しながらコミュニケーションを図るとともにオンライン学習等を実施し、新型コロナウイルス感染症の新たな感染拡大に備えることを目的として実施します。実施までに、

・児童生徒用マニュアル・保護者用マニュアルを参考し、ご家庭の端末に「Teams」をインストールしてください。
(児童生徒用マニュアル・保護者用マニュアルは学校ホームページに掲載しておりますのでご参考ください。)

・「Teams」内の「予定表」を確認すると、学校から「ホームルーム」や「オンライン学習」等の開催のお知らせがありますので、予定期刻になりましたら、ご参加ください。

* 参加いただきましたら、画面に映った物と、聞えた音楽を確認票(9月25日配布済)にお書きいただき、担任までご提出ください。



修学旅行

6年生が、9月17日(木)・18日(金)と、修学旅行に行ってきました。

1日目は協調性を学ぶ体験学習としてシーカヤックをするために、まずは志摩自然学校に向かいました。ライフジャケットを着用したら、しっかり操作方法や注意事項を教えていただきました。6年生はとても真剣に話を聞いていました。そしていざ海へ。シーカ

ヤックは二人乗り。「右、左、右、左」と、しっかり声を掛け合い、息を合わせて操作をしないと思うようには進みません。でもうまくいくと、水面の風もさわやか、とても



気持ち良かったです。すべての艇が順調に操船できることもあり今年も全員で無人島へ上陸。この日は大潮。貝、ヤドカリ、カニなどを見つけて大喜びでした。協力することの大切さ、素晴らしさを体験でき、あっという間の2時間でした。その後「志摩マリンランド」の学芸員さんとも磯観察を行いました。たくさんの海の生き物を見つけることができました。着替えてバスでホテルへ移動。開舎式、避難訓練を終えると夕食。豪華な食事に満足しました。食後は、夜の「志摩マリンランド」へ。ほぼ貸切状態。ゆっくり班ごとに館内見学をしました。生き物に直接触れるタッチプールもあり、みんな大盛り上がりでした。ホテルに戻るとお土産タイム。何を買おうか楽しそうに迷っていました。

2日目は閉舎式でホテルの方に感謝の気持ちを伝えたら、「志摩スペイン村」へ。ルール、節度を守り、終日班活動としました。乗りたいものが異なるメンバーと話し合い、互いの気持ちを尊重し合いながら、上手に班活動ができました。

自分が楽しむのではなく、互いを大切に思いやり、友情を深めることのできた、有意義な修学旅行となりました。

林間学習

コロナの影響で7月に実施できなかった林間学習ですが、9月以降の校外学習解禁の通知を受け、9月19日(土)～9月21日(月)、5年生がハチ高原へ林間学習に行ってきました。今年の学年目標は、「Make Memories by ourselves(自分たちの手で最高の思い出をつくろう)～MAMBO go for it!～」を合言葉に、頑張りました。今年は、特に感染症対策にも気を付けており、朝昼夕と検温し、宿舎に入るときには必ず消毒も欠かさず行いました。こまめ



10月生活目標

手洗い・うがい・消毒をこまめにしましょう



楽しい気持ちをしっかりと引き締めました。その後魚つかみに行きました。とても冷たい山の湧水の中での魚つかみ。ぬるっとした手触りに悪戦苦闘し、なかなか上手につかめません。それでも何とか捕まえ、その場で塩焼きにして、おいしくいただきました。夕食は、班のみんなで協力してBBQ。お肉だけでなく、野菜もしっかり食べていました。そしてお楽しみのキャンプファイヤー。子どもたち自身の運営で、楽しいゲームやダンスで、大いに盛りあがりました。初日からしっかり体を動かしたのですぐに眠っていました。

2日目。朝の集い、朝食に続いて、班ごとにクイズラリーをしながら鉢伏山(標高1,221m)に登りました。謎解きをしながら、「しんどい」と言いながらも、互いに「頑張れ」「もう少し」と仲間に励ましの声をかけてゴールを目指しました。そして無事にゴールし謎も解けました。その後は飯盒炊飯、カレー作りに挑戦しました。お米を洗ったり材料を切ったり、マキを組んで火をおこしたりしました。宿舎の方々に丁寧に教えていただき、どの班もおいしいカレーライスができあがりました。食後の片付けも、厳しい点検に合格するまでみんなで協力して頑張りました。合格した班から焼き板作りに挑戦しました。布でしっかりとこすって磨いて、木目を浮かび上がらせたら、林間学習の記念となるデザインを工夫して、素敵なおみやげに仕上げました。夜は気温が下がっているので服装を整え、期待と不安のナイトハイク。暗い自然の林の中を懐中電灯の明かりを頼りに歩くのは、ハラハラドキドキでした。仲間との絆がさらに深まったようです。宿舎に戻る直前には雲がきれないので、満天の星空を見ることができ、夏の大三角など代表的な星を観察することもできました。



そして、3日目。最後のプログラムは高原遊び。宿舎にあるボルダリング、高原でのフリスビーゴルフや草すべりを楽しみました。天候に恵まれ、すべてのプログラムを予定通り行うことができ、大自然を満喫できた充実した3日間でした。

学年目標のように、自分のことだけではなく周りの人のことも考えて行動するようになり、一回り成長したことを実感できた林間学習でした。2学期以降のさらなる成長に期待しています。

大和田小学校のホームページをご覧ください
<http://swa.city-osaka.ed.jp/swas/index.php?id=e631365>

